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Первым выступил губернатор 
Орловской области Андрей Клыч-
ков, рассказав о прошедшей вы-
борной кампании, в ходе которой 
свыше 85% пришедших на вы-
боры избирателей снова выдали 
мандат доверия «красному губер-
натору» и поддержали курс КПРФ.  

Клычков отметил, что успех 
был обеспечен мобилизацией 
партактива, а также открытым 
диалогом с избирателями. «Наша 
сила в открытости», – подчеркнул 
губернатор-коммунист. 

Андрей Евгеньевич рассказал 
об успехах экономического раз-
вития Орловской области, кото-
рая под его руководством пол-
ностью избавилась от коммерче-
ских кредитов и увеличила Вало-
вый региональный продукт в 1,6 
раза. Особо он подчеркнул вклад 
региона в обеспечение продо-
вольственной безопасности. Так, 
сбор зерновых составил порядка 
семи тонн на каждого жителя 
субъекта. Одновременно происхо-
дит развитие обрабатывающей 
промышленности, инфраструк-
туры, непрерывно растёт финан-
сирование социальной сферы. 

Кроме того, Клычков сообщил о 
той помощи, которую область ока-
зывает бойцам СВО и их семьям. 
Он отметил, что сегодня, как и 
прежде, КПРФ борется с внеш-
ними и внутренними врагами на-
шей страны, ведёт работу по укреп-
лению единства и сплочённости 
граждан: «Нас выбрало время, и 
мы сегодня в ответе за будущее». 

«Коммунистам любые задачи 
по плечу!» – заявил выступивший 
следом губернатор Республики 
Хакасия, лидер местных коммуни-
стов Валентин Коновалов. 

«Избираясь на первый срок в 
2018 году, я обещал, что между 
властью и обществом будет диалог, 
постоянная связь. Как первый сек-

ретарь и глава региона я стараюсь 
неуклонно поддерживать эту связь, 
непрерывно общаюсь с населе-
нием, – подчеркнул Коновалов. – 
Только в 2022 году я провёл более 
200 встреч с гражданами и трудо-
выми коллективами Хакасии, за 8 
месяцев 2023 года – почти 200. 
Был даже там, где жители ни разу 
не видели не только главу респуб-
лики, но даже главу своего муници-
пального образования». 

Лидер Хакасии заверил, что 
все поступившие вопросы и пред-
ложения учитывает в дальнейшей 
работе. На основе наказов жите-
лей в 2019 году была разрабо-

тана стратегия развития Хакасии 
до 2030 года. 

«В 2018 году республика стояла 
на грани финансового краха под 
тяжестью огромного государст-
венного долга. Задерживались 
зарплаты и пособия, льготники не 
получали лекарств, были заблоки-
рованы счета муниципалитетов. 
Коллапс переживала сфера ЖКХ, 
где ЧП стали нормой на тот мо-
мент, – рассказал Коновалов. – 
Воплощая в жизнь нашу страте-

гию, мы серьёзно оздоровили фи-
нансовую систему: почти в 2,5 
раза увеличили доходы бюджета 
Хакасии, в 6,5 раз сократили рас-
ходы на обслуживание государст-
венного долга, привлекли в рес-
публику в 7,5 раз больше средств 
на реализацию федеральных про-
ектов и программ». Губернатор 
подчеркнул, что за 5 лет налого-
вые поступления в бюджет от 
угольщиков увеличились в 8 раз, 
от алюминщиков – в 7 раз, а оздо-
ровление финансов позволило 
республике кратно увеличить под-
держку отдельных направлений. 
Так, с 2017 года было в 8,5 раз 

больше средств направлено в 
ЖКХ, почти в 10 раз увеличились 
расходы на строительство, ремонт 
и реконструкцию дорог, в 4 раза – 
на село, в 3 раза – на здравоохра-
нение и спорт, в 2,5 раза – на со-
циальную поддержку, в 2 раза – 
на образование и культуру. 

Директор народного предприя-
тия – совхоза имени Ленина – 
Павел Грудинин выразил мнение, 
что главная задача, стоящая пе-
ред российскими предприятиями 

– это повышение благосостояния 
трудовых коллективов, развитие 
производства и социальной 
сферы. «Мы на своем примере по-
казали, – отметил Павел Нико-
лаевич, – что если предприятие 
выполняет рекомендации Орлов-
ского экономического форума, 
программу Победы, которую 
предложила КПРФ, то происходит 
своеобразный консенсус: и люди 
довольны, и производится каче-
ственная натуральная продукция 
в больших объемах, и одновре-
менно социальная защита всех 
слоев населения находится на 
очень высоком уровне». Отдельно 
стоит отметить, что средняя зар-
плата на предприятии Грудинина 
составляет 114 тысяч рублей без 
учёта руководящих должностей. 

Павел Грудинин пригласил по-
сетить свое хозяйство, показы-
вающее пример выполнения про-
граммы КПРФ. 

Следом выступил член бюро Ма-
рийского рескома КПРФ, депутат 
Госдумы фракции КПРФ Сергей 
Казанков, который рассказал о ра-
боте народного предприятия СПК 
«Звениговский». Там действует бо-
гатый социальный пакет для рабо-
чих. У нас есть собственный меди-
цинский центр, ежемесячно по 
символической цене рабочие по-
лучают набор мясных продуктов. 
Ежедневно все рабочие обес-
печены горячими обедами. 

Примечательно, что самая про-
даваемая колбаса предприятия 
носит название «Заветы Сталина». 

Мэр Новосибирска Анатолий 
Локоть поблагодарил КПРФ за 
внимание к тем, кто сегодня ре-
шает хозяйственные вопросы. 
«Наши достижения – это достиже-
ния всей партии», – сказал он.  

«Красный мэр» рассказал о 
том, какая работа ведётся в круп-
нейшем муниципалитете страны. 
Это поддержка бойцов на передо-
вой, помощь семьям военнослу-
жащих и жителям пострадавших 
от боевых действий районов, раз-
витие производственной и соци-
альной сфер, рост выпуска про-
дукции предприятиями ВПК, мо-
дернизация инфраструктуры, 
строительство жилья. 

Особо он подчеркнул значение 
взаимодействия города с респуб-
ликой Беларусь, благодаря чему 
идёт развитие материального 
производства, обновление город-
ского транспорта. 

Член президиума ЦК Николай 
Коломейцев отметил, что всем 
коммунистам-руководителям при-
ходится сталкиваться с серьёз-
ным противодействием. «Все ус-
пехи не благодаря, а вопреки», – 
сказал он. Такая ситуация свя-
зана с засильем либералов в 
верхних эшелонах власти. В связи 
с этим Коломейцев подчеркнул 
необходимость усиления работы 
по приему новых членов: «Задача 
укрепления рядов партии – это 
задача номер один». 

Николай Васильевич отметил 
роль фракции в продвижении пар-
тийной программы и противодей-
ствии антинародным инициативам 
либералов и поблагодарил руко-
водителей-коммунистов всех уров-
ней за работу в сложных условиях. 

Итоги пленума подвёл Генна-
дий Зюганов. Он заявил, что глав-
ной задачей сейчас считает по-
беду над фашизмом и защиту су-
веренитета России. Сегодня, ко-
гда налицо обострение общего 
кризиса капитализма, империа-
лизм США решает задачу дости-
жения мирового господства, про-
должается наступление монопо-
листического капитала на соци-
альные завоевания трудовых 
классов, агрессивная политика 
загнивающего империализма 
становится всё опаснее для чело-
вечества, а война на Украине  
представляет реальную опасность 
для будущего мира,  позиция ком-
мунистов неизменна: ликвидиро-
вать угрозу мировых войн и побе-
дить фашизм можно, лишь покон-
чив с капитализмом. Сила, спо-
собная осуществить это – рабо-
чий класс, трудовые слои народа 
и настоящие патриоты.  

КПРФ занимает твёрдую пози-
цию в борьбе с буржуазной реак-
цией. Антиимпериалистический, 
антифашистский характер комму-
нистического движения - аксиома 
политики партии.  

«Мир на изломе. От нас и наших 
единомышленников прямо зави-
сит, по какому пути человечество 
двинется в будущее. Только левые 
силы, коммунисты, настоящие пат-
риоты своих стран способны, объ-
единяясь, изменить мир к луч-
шему. Сегодня ключевая задача 
фронта прогрессивных сил состоит 
в том, чтобы менять баланс сил в 
пользу социального прогресса, 
справедливости и социализма!» – 
резюмировал лидер партии. 

По данным Росстата, средняя за-
работная плата по стране за про-
шедший год выросла на 14% и со-
ставляет 76,5 тысяч рублей. Однако 
свежие социологические исследова-
ния показывают, что большинство 
российских граждан либо не ощу-
щают улучшения своего материаль-
ного положения, либо говорят о его 
ухудшении. Как образуется эта раз-
ница между официальными дан-
ными и реальными наблюдениями, 
и что замалчивает статистика? 

Депутат фракции КПРФ в Московской 
городской Думе, член ЦК КПРФ Павел Та-
расов в беседе с политическим обозрева-
телем ИА «АВРОРА» Фёдором Бирюковым 
рассказал о том, как ведёт подсчёт госу-
дарственный орган статистики и откуда бе-
рётся эта разница. 

Депутат подчеркнул, что Росстат подводит 
информацию о зарплатах по разным профес-
сиональным группам только раз в два года. 

Последнее подобное исследование было 
проведено в 2021 году, и оно, по оценке 
Павла Тарасова, очень уклончиво даёт ин-
формацию по рабочим специальностям: 

«Московское управление Росстата даёт 
представление о высоких зарплатах руко-
водителей, которые получают в среднем 
свыше 200 тысяч рублей, и специалистов, 
которые тоже имеют приличные зарплаты, 
а из рабочих специальностей указывает 
только водителей, у которых средняя зар-
плата за два года увеличилась с 64 до 69 
тысяч. И это в Москве. Если же взять более 
подробную статистику по стране, то сред-
няя зарплата руководителей на октябрь 
2021 года составляла 110 тысяч рублей, 
специалистов – 61 тысячу, других служа-
щих – 36 тысяч, а рабочих – 43 тысячи». 

При этом средняя зарплата, как отметил 
Тарасов — это не репрезентативный пока-
затель. И цифры, которые каждый год при-
водит Росстат, заявляя об увеличении 
средней заработной платы, не отражают 
реальной ситуации по стране: 

«В Москве средняя зарплата включает в 
себя, с одной стороны, Фридманов, Абрамо-
вичей, Вексельбергов и прочих, а с другой 
– уборщицу, которая за копейки моет наши 
подъезды. И в среднем все миллионеры. 
Из-за этого более адекватной цифрой яв-
ляется медианная величина заработной 
платы, и она с 2019 года, по официальным 
данным, выросла с 30 до 40 тысяч. При 
этом, если вычесть отсюда квартплату, а по-
хорошему и стоимость аренды жилья, про-
дукты питания, лекарства и проезд на обще-

ственном транспорте, то у человека доход 
вообще должен уходить в минус. В Москве 
на эти деньги невозможно существовать».  

Павел Тарасов привёл в пример недав-
ний инцидент со столкновением поездов на 
станции метро Печатники и рассказал о ре-
альной ситуации с зарплатами в москов-
ском метрополитене: «Когда произошла 
авария на станции Печатники, решил по-
смотреть зарплаты. У тоннельных рабочих 
заработная плата составляет 50 тысяч руб-
лей, при этом у специалиста службы без-
опасности – 175 тысяч. Даже больше, чем 
у машинистов, у которых официальная зар-
плата 120 тысяч. Получается, что зарплата 
у самого ответственного рабочего практи-
чески не двигается, зарплата путейщиков и 
рабочего персонала тоже, а у руководящего 
состава и службы безопасности средняя 
зарплата растёт. Формально средняя зар-
плата выросла, медианная тоже подросла, 
а люди за это время жить лучше не стали».

«Программу Победы – в жизнь!» 
 

В Подмосковье прошёл VII пленум ЦК КПРФ
21 октября в Подмос-

ковье прошёл  VII (ок-
тябрьский) пленум ЦК 
КПРФ. Основной его те-
мой стала работа по вы-
полнению программы 
победы. Чтобы расска-
зать о своей работе, на 
пленум приехали главы 
Ульяновской и Орлов-
ской областей, Хакасии, 
мэр Новосибирска.

У кого растёт зарплата?


